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議会改革特別委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 （１） 委員会のインターネット配信映像の検証について 

        （２） その他 

         

２ 調査の経過  ８月４日に委員会を開催し、上記案件について協議した。 

委員会のインターネット配信映像の検証を行った結果、９月定

例会における令和元年度会計決算審査特別委員会を含めた会期

中の委員会を全て録画し、その映像をＹｏｕＴｕｂｅで限定公開

し、課題の抽出を行った上で次回委員会において検討することと

した。 

その他で、改選後の議会における広報広聴委員会の設置につい

て、広報編集特別委員会と共に今後検討を進めることとした。 
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議会改革特別委員会会議録 

 

１ 調査事件 

（１）委員会のインターネット配信映像の検証について 

（２）その他 

 

２ 日  時  令和２年８月４日 午前10時 

 

３ 場  所  本庁舎 ３階 委員会室 

 

４ 出席委員  星野みゆき、大桃 聰、大平恭児、志田 貢、大平栄治、佐藤 肇、 

関矢孝夫、本田 篤、（遠藤徳一 議長） 

 

５ 欠席委員  富永三千敏 

 

６ 説 明 員  なし 

 

７ 書  記  磯部議会事務局次長、高橋主任 

 

８ 経  過 

 

開  会（10：00） 

 

志田委員長  富永三千敏委員から欠席の届出がありましたので報告します。定足数に達して

いますので、ただいまから、議会改革特別委員会を開会します。それでは、これから審議

に入ります。 

 

（１）委員会のインターネット映像配信について 

 

志田委員長  日程第１、委員会のインターネット配信映像の検証についてを議題とします。

本日は、委員の皆さんからいただきました映像に対するご意見について協議いただいた後、

机の配置及びカメラのアングルを調整いたしましたのでご確認いただく予定となってい

ます。では、資料が配付されていますので、事務局より説明を求めます。 

高橋主任  （資料「委員会映像配信の検証について」により説明） 

志田委員長  ただいまの説明に質疑等はありませんか。 

佐藤委員  設備改修をしない限り、現状のままでは対応できない部分がかなりあるんですが、

映像配信をするためにはこれでは困るだろうという部分について予算要求するようなそ

ういった検討はしていますか。 

高橋主任  事務局で予算要求に関する検討はまだしておりません。 

志田委員長  他にありませんか。（なし）質疑なしと認めます。質疑を終結いたします。そ
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れではしばらくの間休憩とし、委員間の自由討議といたします。忌憚のないご意見をお願

いします。 

 

休  憩（10：07） 

 

休憩中に自由討議 

 

【映像配信について】 

・議会改革特別委員会として、委員会の映像配信をやるかやらないのか、そこを先に決めな 

いと中身の議論に入っていけない。そこをまず諮ってもらいたい。 

・これまで委員会で協議してきた流れからすると、委員会の映像配信を行うということにま 

とめられると思う。それを踏まえて今後の審議を進めたいと思うがどうか（異議なし）。 

 

 【配信する委員会について】 

・配信対象とする委員会についての協議はこれまで行ってこなかった。まずは本会議から

付託を受けて審議する会期中の３常任委員会から映像配信をやってみてはどうかと思う

がどうか。 

・滑り出しは徐々にやるべき。いきなり全部風呂敷を広げるというのもどうかと思うので、 

会期中の議案の付託がどのように審議されたのかを市民に伝えられれば、ひとつの役割が

完了するのかなというのもあるので、３常任委員会の映像配信を行うということについて

は賛成である。 

・常任委員会のほかに、予算・決算審査特別委員会も配信すべき。常任委員会については閉 

会中でも所管事務調査をしているのであれば、それも配信してはどうか。 

・基本的には開かれた議会ということで、我々議員の活動を多くの市民の方に知ってもらう 

ために映像配信を行うべき。段階的にということもあると思うが、最初から全ての委員会

の映像配信を行った中で、問題や意見等が出たら修正、あるいは再度協議してはどうか。 

・映像配信を行うとすれば全部の委員会を配信することが筋である。委員会の記録として配 

信すべき。市民がどれほど視聴するかというのは結果でしかない。どのような議論が行わ

れたのかということを残すことが大事であるので、最初から全部配信したほうがよいと思

う。 

・映像配信については早い頃から要望してきた。やはり予算・決算審査特別委員会を配信し

て市民の皆さんから見ていただきたい。議会改革や公共施設、広報などの特別委員会は配

信しなくてもよいと思うが、３常任委員会と予算・決算審査特別委員会はぜひ配信をして

いただきたい。議会は動いているので、ただそれを見せるだけである。先に３常任委員会

の配信を行い、その課題がクリアになってからほかの委員会も配信をする、ということで

はなく、予算・決算審査特別委員会も同じように配信すべき。 

 

【ＹｏｕＴｕｂｅでの配信について】 

・前回の３常任委員会をサンプル的に録画した映像を視聴したが、その後にカメラのアング

ルや机の配置を変えたため、再度録画を行い、これだったら大丈夫だという検証をもう一
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度する必要がある。ＹｏｕＴｕｂｅで配信するのであれば、委員会の録画データをまとめ

てＹｏｕＴｕｂｅで限定公開して検証するという形をとるべきである。９月定例会で全て

の委員会を録画して映像の確認を行い、これでいけるんじゃないかという結論を委員会で

確認する必要があるのではないか。 

・限定公開が可能なのであれば、９月定例会における全ての委員会を録画して、事務局にど 

れほどの負担がかかるのか試してみてはどうか。９月定例会では決算審査特別委員会もあ 

るので、それも含めて映像配信を行い、とても我々ではだめだということになるかどうか 

検証をするべき。ＹｏｕＴｕｂｅ配信を既に行っている他の市議会では、休憩中のカット 

のみの編集であればそれほど負担ではないとのことだが、９月定例会における全ての委員

会の録画と配信を試行してはどうか。 

・ＹｏｕＴｕｂｅで編集された枠で、実際どのように映るのかという検証はすべき。画質も

落ちると思われるし、音声についても最大出力にしても聞こえない等ＹｏｕＴｕｂｅの画

面上での確認作業がどうしても必要だと思う。 

・議場で撮る映像は委員会室で撮る映像よりも容量が重たく、分割することが難しいと思わ 

れる。画像が重たくて配信ができそうもないというようなことも含めて、委員会の映像を

検証するということでよいか。 

・課題抽出のためだから、９月の会期中の委員会すべてを録画して欲しい。妙高市議会も 

委員会はすべて細切れにしてＹｏｕＴｕｂｅで配信しているようだ。どのようなやり方 

がベストなのか分からないが、画像が重たければ分割するしかないと思う。とにかくや 

ってみないと課題が分からないのでやっていただきたい。 

・ＹｏｕＴｕｂｅで限定配信するために費用は発生するのか。 

・ＹｏｕＴｕｂｅチャンネルのアカウントの設定や画像の配信作業を事務局だけで行うに 

は技術的に厳しい部分がある。また映像をあげる際にはセキュリティなどいろいろと相 

談をしたいことも出てくるかと思うので、できれば市内業者に委託したい。そうなると、 

費用は発生することになる。 

 

【その他】 

・現在ある固定カメラの映像だけだと執行部が答弁する姿が見えない。妙高市議会や柏崎

市議ではもう１台三脚カメラを置いて切り替えていた。今すぐやれということではない

が、執行部の顔が見えるようにするためには今後そういう方法も考える必要がある。 

 

再  開（10：38） 

 

志田委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。今ほど皆さんからご意見をいただきまし

た。ご意見をまとめさせていただきます。９月定例会における決算審査特別委員会も含め

た会期中の委員会全てを録画し、限定配信としてＹｏｕＴｕｂｅに映像をアップして、そ

の映像を委員会で検証して課題を抽出し、その課題をクリアな状態にして12月定例会の映

像配信ができるかどうか、目標をその辺に置き、とにかく一歩でも二歩でも前に進められ

るように委員会のほうも頑張っていきたいと思いますので皆さんからもご協力をお願い

したいと思います。日程第１については以上といたします。 
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大平（栄）委員  先ほど関矢委員が言われたように、カメラをもう一台設置しないと委員会

で何をやっているか分からなくなるから、執行部側の答弁が分かるようにカメラを設置し

てもらいたい。金の心配はいらない。 

志田委員長  執行部の顔が見えないと何を議論しているかも雰囲気も分かりづらい部分も

ありますので、ご意見として伺っておきたいと思います。 

大平（栄）委員  見えたほうがよいのではなく、見えなくてはだめなんです。お願いします。

志田委員長  ご意見として伺っておきたいと思います。 

 

（２）その他 

 

志田委員長  日程第２、その他を議題とします。昨日、広報編集委員会のほうで協議した内

容について星野みゆき委員からご報告がありますのでよろしくお願いします。 

星野委員  こちらの委員会でも話が挙がっております広報広聴委員会の件について、昨日の

広報編集特別委員会で広報広聴委員会を設置することができるかできないかについて議

論させていただきました。広報編集特別委員会では広聴的な部分もやったほうがよいので

はないかということで、前々回の議会だよりから「Ｖｏｉｃｅ 聞かせてあなたの声」と

いう企画を始めました。市内で活躍する団体とざっくばらんに語り合うというコーナーで、

初回は魚沼青年会議所、今回は星の会北のうお座の方々からこのコーナーを受けていただ

き、すでに広聴の部分も取り入れた活動をしているのではと私どもは思っております。改

選後に、今の議会報告会の実行委員会も含めた広聴の部分も取り入れた方がよいと思い、

検討を進めております。広い意味での広報広聴について今後も委員会で検討をしていくこ

ととなりました。 

志田委員長  このことにつきましては、議長から議会改革特別委員会も諮問を受けておりま

す。議長から補足の説明がありましたらお願いしたいと思います。 

遠藤議長  議長就任直後でありますけれど、広報編集特別委員長と、議会改革特別委員長に

お話しをさせていただき、これまでも課題として挙がっていた広報広聴部分の強化という

ことで、何とかこれをひとつにして委員会構成ができないか研究課題にしていただきたい

ということを1年前にお話しさせていただきました。早速、広報編集特別委員会では取り

組んでいただきまして、また歩調を合わせる形で本日課題に挙がったわけですが、可能性

も含めまして、昨日の広報編集特別委員会での関矢委員の発言にもありましたように、広

く市民の声を拾い、市民参画で広報紙を作り上げるということを希望しております。市民

の声をしっかりと反映し、議会活動あるいは議会広報に生かせるような取組み、取材等も

含めて今後その辺が評価をしていく窓口になればと思っていますので、ご検討いただけれ

ばと思っております。 

志田委員長  ありがとうございました。このことにつきましては、広報編集特別委員会と歩

調を合わせて、議会改革特別委員会でも今後検討を進めていきたいと思いますので、委員

の皆さんよろしくお願いします。 

関矢委員  付け加えさせてください。昨日、広報編集特別委員会で話が出たのですが、コロ

ナ禍にあってどうなるか分かりませんが、９月定例会が終わった後に議会報告会を開催し

ようとしたときに、議運の委員長がここにおられますが、現在、実行委員会制が宙に浮い
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たような形になっているので、そこをやっぱり決めないと駄目だろうと思います。広報広

聴委員会がすぐに設置できるとは思わないので、やはり今回の９月定例会後の議会報告会

は、議運の中で実行委員会制をつくるのであればつくるという方向を決めて頂きたいとい

うことを付け加えさせていただきたい。 

志田委員長  今、関矢委員からお話があったように議会報告会の関係もありますし、それを

広報編集特別委員会あるいは議会改革特別委員会のどちらがやるという話等々もありま

したけれども、そういった部分も含めてこの広報広聴委員会につきましては皆さんからい

ろいろと議論していただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。そのほか皆さ

んからご意見、協議事項等はございませんか。 

関矢委員  今後の進め方もあるんですが、我々の任期もあと１年を切って、最初に出した課

題が山積しているかと思うんですが、これから審議をどう進めていくか、特に委員会構成

について、改選後は議員定数が２人減るわけですので、常任委員会また特別委員会の在り

方等も議論していかなきゃならないと思います。そういう中のやり方について委員長のほ

うでお考えがあるのか、または議長のほうでお考えがあるのかその辺をお聞かせいただき

たい。 

志田委員長  委員会としての課題ですが、議案の公開、あるいはタブレットの導入といった

課題があります。コロナ禍ということでもあり、タブレットにつきましても燕市への視察

を考えていたのですが、なかなか先に進まない状態であります。今後、我々の任期の間に

どこまで進められるか分かりませんが、私のほうでも出来る部分協力しながらなるべく内

容の濃い委員会にしていきたいと思っております。いつまでに何をやるといったような細

かい部分での計画はありませんが、今後また事務局と相談しながらどういった方向でいく

かというのを皆さんのほうに報告したいと思いますのでよろしくお願いします。 

遠藤議長  改選後は18人で構成する委員会ということになりますので、単純に３分の１にし

ても少人数の委員会構成ということが懸念として挙げられております。委員会構成の、配

分等も含めまして今後どのようにしていくか、改選後の準備を今からしていかなくてはな

らないだろうということで、進行的には８月６日に行われる会派代表者会議におきまして

それをまず議題として会議を持つ予定となっております。その中で、会派に持ち帰っての

話しになるのか、それとも議会改革特別委員会になるのか議会運営委員会になるのかその

辺分かりませんが、資料材料等をそろえて頂こうという話になるか、それとも会派に持ち

帰った中でそれぞれの意見を持ち寄って、それを資料として委員会でもんでもらうか、そ

ういった審議を８月６日に行う予定になっております。代表者の意見を聴きながら手遅れ

にならない時点で皆さんの意見を踏まえながら改選期の委員会構成について協議を進め

てまいりたいと思っております。会派代表者会議後には皆さんにきちんと情報が行くよう

にしたいと思います。 

志田委員長  ほかにありませんか。（なし）本日の会議録については、委員長に一任願いま

す。本日の議会改革特別委員会は、これにて閉会します。ご苦労様でした。 

 

閉  会（10：50） 


